



**Vendredi 21 mai 2021**

**Salle de Conférence de la Préfecture Maritime**

**Cérémonie de remise des diplômes – formation YARIS GOGIN**

**Allocution de S.E. Madame Sylvia Hartleif, Ambassadrice, Cheffe  
de la Délégation de l'Union européenne au Bénin**

- Monsieur le Chef d'État-Major des Armées,
- Monsieur le Préfet Maritime
- Monsieur l'Ambassadeur de France
- Monsieur l'Ambassadeur de Belgique
- Messieurs les formateurs du projet GoGIN
- Mesdames et Messieurs les participants à la formation
- Honorables invités,
- Mesdames et Messieurs,

C'est avec un plaisir particulier et personnel que je prends la parole ce jour à l'occasion de la cérémonie de remise des diplômes, qui clôture la formation dédiée à la plateforme YARIS et réalisée au cours des dernières deux semaines dans le cadre du projet GOGIN.

Le sommet de Yaoundé en 2013 a permis de poser les bases d'une stratégie commune aux pays côtiers de la région, qui se sont dotés d'un Code de conduite pour combattre les actes illicites dans l'espace maritime du Golfe de Guinée. Sur cet esprit de coopération se sont ensuite ancrées les différentes structures chargées de la mise en œuvre des accords de Yaoundé.

Dès le début l'Union européenne et ses Etats-membres ainsi que les autres Partenaires ont été aux côtés des pays de la CEDEAO et de la CEEAC afin de mieux combattre le crime organisé et d'améliorer la sécurité maritime.

Doté d'un budget de €9.2 millions, le projet GOGIN se propose de renforcer encore plus cette coopération entre les 19 pays côtiers à travers des exercices concrets et pertinents, avec un focus sur la communication, la planification et la coordination tant au niveau national que régional. Le projet, qui s'achève à la fin du 2021, a été particulièrement apprécié au Bénin où plusieurs initiatives ont pu être réalisées depuis l'entame des activités en 2016. Il me revient à ce propos de citer les exercices en mer effectués en 2017, 2018 et 2019, qui ont permis de tester le dispositif étatique de sécurité maritime dans des scénarios de crise simulée.

La formation qui se termine aujourd'hui s'insère dans un cadre de renforcement des capacités de contrôle et protection des frontières maritimes tout au long de la façade atlantique : la plateforme YARIS (Yaoundé Architecture Regional Information System) est destinée à être l'outil d'échange d'information entre les 27 centres maritimes de l'architecture de Yaoundé, ses partenaires et parties prenantes, intervenant au large de 6 000 km de côtes. Elle est conçue d'abord comme un outil de connaissance de la situation maritime (MSA) permettant à la fois de connaître ce qui se passe en mer et de coordonner des opérations en situation de crise.

YARIS illustre l'approche collaborative développée par l'Union européenne pour lutter contre la piraterie et répondre à nouvelles menaces auxquels sont confrontés les États riverains du golfe de Guinée, tels que les trafics de drogues et d'armes, la pêche illégale, les dommages environnementaux.

Ces outils nécessitent de l'engagement de la part des bénéficiaires afin de produire les effets escomptés. Les autorités béninoises ont su assurer dès le départ une participation active et dédiée aux efforts réalisés jusqu'ici, mais les défis à relever restent cependant nombreux et actuels. Il s'agit entre autre de défis informatiques et de sécurité portuaire mais également de la bonne gouvernance, afin et garantir l'accès aux ressources naturelles et économiques à la population qui en a grandement besoin pour son emploi et son développement. Permettez-moi d'insister sur la dimension multilatérale de la plateforme YARIS, une condition *sine qua non* pour l'atteinte des résultats escomptés, c'est-à-dire une meilleure capacité de lutte contre la criminalité transnationale en haute mer. Le Bénin est membre à part entière de la coalition d'états engagés dans la protection des eaux territoriales et internationales, et mérite donc tout appui dans ce combat commun.

Je saisie alors cette occasion pour réaffirmer l'intention de l'Union européenne à accompagner les efforts à fournir dans le domaine. Nous sommes disposés à apporter au Bénin tout notre soutien qui ne se limite seulement pas à la sécurité maritime, où nous avons hâte de travailler en étroite coopération avec le Gouvernement pour mettre à sa disposition tous les instruments et expérience dont nous disposons.

Je suis sûr que les synergies entre les différentes actions de l'UE et les objectifs du Gouvernement en matière de sécurité contribueront à la hauteur de l'atteinte des résultats.

Nous sommes plus forts ensemble !

Je vous remercie de votre aimable attention.